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平成２９年第６回（定例）高砂市教育委員会 会議録（要旨） 

 

日時 

平成２９年３月２３日午後７時００分 

 

場所 

高砂市役所南庁舎４階研修室 

 

出席者 

 衣笠教育長、藤井委員、吉田委員、神尾委員 

 

出席事務局職員 

 大西教育部長、木村教育推進室長、瀧野学校教育室長 

都筑教育推進室教育総務課長、阿部教育推進室生涯学習課長、 

北野学校教育室学務課長、駒井学校教育室学校教育課長、 

伊森学校教育室青少年育成課長 

 中野福祉部長、福原福祉部子育て支援室長、藤田福祉部子育て支援室主幹、 

川西福祉部子育て支援室副課長 

 

本日の会議に付した事件 

議案 

 １ 市長の権限に属する事務の委任の廃止について 

 ２ 高砂市教育委員会公印規則の一部を改正する規則について 

 ３ 高砂市教育委員会職員の勤務時間に関する規程の一部を改正する規則について 

 ４ 史跡石の宝殿及び竜山石採石遺跡保存活用計画の策定について 

 ５ 高砂市立幼稚園、小学校及び中学校の学校医、学校歯科医及び学校薬剤師の委嘱に 

   ついて 

 

協議事項 

 １ 平成２９年高砂市議会３月定例会提出議案に係る意見の聴取について 

 ２ 高砂市就学援助に関する要綱について 

 

報告事項 

 １ 平成２７年度 第２期教育振興基本計画に係る実績報告について 

 ２ 新図書館の状況報告について 

 ３ 高砂市教育委員会事業後援承認一覧について 
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その他 

 １ ４月行事予定について 
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---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 協議事項１ 平成２９年高砂市議会３月定例会提出議案に係る意見の聴取につい

          て 

 

○事務局   （協議事項１について説明） 

○教育長   梅井保育園の整備事業に関して、何かご質問・ご意見、ありますか。 

○委員Ａ   将来的に、幼児が増えた場合に、この部屋だけで十分足りるんですか。 

○事務局   人口は減少していますが、保育ニーズによっては増えることも考えています。

５歳、４歳、３歳などは二クラスずつを予定していますが、部屋はもう少し

広いので、その中で受け入れも可能ですし、子育て支援ルームを１つつくっ

ています。認定こども園は子育て支援事業で、未就園の子どものために、園

と交流をしたり、保護者の方の相談を受ける部屋を別に用意していて、遊戯

室とは別につくっていますので、もし、ニーズが増えてきた場合には対応は

可能です。 

○教育長   その部屋の面積は基準を満たしているんですか。 

○事務局   保育室の部分は基準がありますが、子育て支援ルームについては、特に基準

はないので、その部屋の平米数に合わせて、可能な人数を受け入れられると

いうことです。 

○委員Ａ   入園式、卒園式は、遊戯室では余裕はあるんですか。 

○事務局   遊戯室の広さも、今のクラス数の全員が満たされる広さとなっています。 

○委員Ａ   子どもだけでなく、保護者が入ると窮屈じゃないか。 

○事務局   最近、ご両親だけでなくて、祖父母も一緒に来られることもあります。それ

らの方全員が入れるかというと、十分とは言い切れませんが、その場合は交

代で入っていただくとかという工夫は各園もやっております。 

○委員Ａ   荒井幼稚園を建てたときの反省点を、ちょっと修正できるようにしておかれ

たらどうかなと思います。 

○事務局   間取りとか、備えつけの備品とか、細かいところまで子育て支援室と、現場

の職員、まちづくりの職員とで、設計担当者等がずっと話し合いをしていま

す。幼稚園での実際の教育をした先生の意見も反映していますし、また、こ

の点はというような改善点があれば聞かせていただきたい。 

○教育長   他にはよろしいですか。梅井保育園の設計事業については、承認します。 

 それでは、平成29年度における保育料軽減の拡充についてと、高砂市におけ

る特定教育・保育施設等の利用者負担額について説明をお願いします。 

○事務局   （追加資料について説明） 

○教育長   何かご意見ございますか。 

○委員Ａ   兵庫県の保育料の軽減事業の補助額は、一旦負担して、後でお金をもらうと

いう形のものですか。 
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○事務局   一旦保育料を支払って、年度末に、実際に5,000円を超える保育料に対して、

遡及で、還付するということです。 

○教育長   ほかにありませんか。では、ご意見いただいたことを議会につなげていきた

いと思いますので、よろしくお願いします。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 協議事項２ 高砂市就学援助に関する要綱について 

 

○事務局   （協議事項２について説明） 

○教育長   何かご質問・ご意見ありませんか。 

○委員Ａ   認定基準の不服申し立てとかは要らないんですか。 

○事務局   不服申し立てについては、否認定になった場合の否認定通知書に、この決定

に不服があるときの場合を記載しています。決められた日数以内で不服の審

査請求ができるということは明記しています。 

○教育長   ほかにありませんか。 

 ないようですので、次に行きます。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 議案第１号 市長の権限に属する事務の委任の廃止について 

 

○事務局   （議案第１号について説明） 

○教育長   何か意見等ありますか。 

 なければ、承認します。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 議案第２号 高砂市教育委員会公印規則の一部を改正する規則について 

 

○事務局   （議案第２号について説明） 

○教育長   何か質問等ありますか。 

 なければ、承認します。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 議案第３号 高砂市教育委員会職員の勤務時間に関する規程の一部を改正する規

則について 

 

○事務局   （議案第３号について説明） 

○教育長   何か意見等ありますか。 

 なければ、承認します。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 議案第４号 史跡石の宝殿及び竜山石採石遺跡保存活用計画の策定について 

○事務局   （議案第４号について説明） 
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○教育長   何かご質問、ご意見ありませんか。 

○委員Ａ   立派な活用計画ですが、あまりにボリュームが大き過ぎるので、これをたた

き台にして、一般の住民が親しめるような、ダイジェスト版的なのは考えて

ないでしょうか。 

○事務局   確かにかなりの中身になっているので、ダイジェスト版的なものも必要かな

とは考えています。整備計画を策定する段階で、特に重要な部分の整理はし

たいとは考えています。 

○教育長   ほかにご意見ありませんか。 

なければ承認します。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 議案第５号 高砂市立幼稚園、小学校及び中学校の学校医、学校歯科医及び学校

薬剤師の委嘱について 

 

○事務局   （議案第５号について説明） 

○教育長   何かご意見ありませんか。 

○委員Ａ   学校医の報償はどこから出ているんですか。 

○事務局   市の予算で支出しています。 

○教育長   ほかにご質問ありませんか。 

 なければ承認します。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 報告事項１ 平成２７年度 第２期教育振興基本計画に係る実績報告について 

 

○事務局   （報告事項１について説明） 

○教育長   何かご質問ありますか。 

○委員Ａ   これはどこまで公表するのですか。 

○事務局   第１期のときも特に公表はしていません。点検評価のほうは法に定められて

いますので公表はしますけれども、これは教育委員会へ報告して、それで、

この評価については終わりというふうに考えています。 

○委員Ａ   実績報告は必ずしなければならないんですか。 

○事務局   義務化されてはいません。ただ、第１期の計画が終わり、第２期の計画をつ

くるときに、実績報告をまとめて行ったので、その中で、毎年してはどうか

というふうなお声がたしか教育委員会の中でもありましたので、初年度とい

うことでさせていただきました。 

○教育長   何かご意見はありますか。 

○委員Ｂ   これは、前回いただいた点検評価とリンクしているんですか。 

○事務局   直接にはリンクしていません。内容は同じものです。というのは、27年度に

行った事業を決算の方面から評価して、また学識経験者の評価をいただいた
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のが点検評価、行った事業を、教育振興基本計画の内容にのっとって再度自

己評価をしたものがこの報告です。ですから、内容的には、向こうは総合計

画を中心に決算のものを組みかえていますので、完全に連動しているわけで

はありません。 

○教育長   いろいろご意見をいただきましたが、全部見ていただけてない部分もあると

思いますので、他にご意見ありましたらまたお伝えください。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 報告事項２ 新図書館の状況報告について 

 

○事務局   （報告事項２について説明） 

○教育長   入館者数、うれしい悲鳴ですが、蔵書の面で、これから増やす必要があると

いうことですが、何かご質問、ご意見ありますか。 

○委員Ａ   貸し出し冊数とか入館者数が増えても指定管理者に払う料金は一緒ですか。 

○事務局   一緒です。一般的な指定管理施設と違って、利用料金とか、そういうものが

発生しません。ですから指定管理者が独自の収入を上げるということがない

ので、年間の指定管理料の中で、人件費、光熱水費、ほかの維持費、図書の

購入というのが一番大きなことになりますので、契約の段階で、年間何冊以

上で、予算は幾ら以上、これ以上は必ず図書を購入してくださいという契約

を結んでいるので、入館者数が増えたから、指定管理料を増やすという考え

方は今のところはありません。 

○委員Ａ   駐車場の台数を心配していたが、図書館の利用者以外の方の使用というのは

把握していますか。 

○事務局   図書館の南側、多目的広場側の駐車場が、多目的広場の利用者との共有とい

う位置づけになっています。ですので、図書館側の駐車場は、基本的に図書

館がしまる時間帯には車はほぼなくなっているんですが、多目的広場側の駐

車場には、日によっては何台かとまっているケースもあると聞いています。

日中、開館の間は、夏休みとか、土曜、日曜になると、駐車場がいっぱいに

なるケースがあります。 

○委員Ｃ   １年ということで、利用者にアンケートとかとってないんでしょうか。 

○事務局   アンケートは、昨年の３月に、開館１カ月をめどに一度しましたので、今年

度も、今月、先週から10日ほどの期間で、アンケートをとっています。あと、

夏休みに上の自習室を開放して、高校生が利用しているケースが多かったの

で、そこの利用者対象にも、８月に、10日ほどの期間で、そこしか使ってい

なくて図書館の本を借りない理由について、アンケートをしています。それ

をもとに、今後について、指定管理者とも相談しています。 

○教育長   開館１周年のイベントをしていましたね。 

○事務局   ２月14日が平日でしたので、どうせするならということで、２月を１カ月、
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いろいろなイベントを集めて、さすがに毎日はちょっと難しかったんですが、

週末と、平日も２日か３日に一度くらい、何かできるような形で、図書館と

こちらとで協議をして、プログラムをつくりました。 

○委員Ａ   １年間でトラブルなどは出ていないですか。 

○事務局   大きなトラブルとしては、特に報告はありません。ただ、苦情というか、マ

ナーの問題に関することがありましたが、どこまでするかというのを図書館

とも相談して、見かけたときに注意するようにしてもらっています。 

○委員Ｂ   ２階に学習室がありますよね。何回か行ったときに、学生たちが使っていて、

かなり長時間占有していましたが、別に時間制限はないんですよね。 

○事務局   今のところ制限はしていないです。 

○委員Ｂ   ちょっと入れかえをしてほしいみたいな意見はなかったですか。 

○事務局   図書館のほうも夏休み期間は、２つに間仕切れますので、両方開放するとか、

臨機応変にしていただいていますので、今のところはそういう苦情は聞いて

いないです。 

○教育長   他にご意見はありませんか。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 報告事項３ 高砂市教育委員会事業後援承認一覧について 

 

○事務局   （報告事項３について説明） 

○教育長   ご意見はございますか。なければ次に行きます。 

---------------------------------------------------------------------------------- 

議 事 その他 ４月行事予定について 

 

○事務局   （その他について説明） 

○教育長   ほかに何かご意見ありますか。 

 では、第６回定例教育委員会を閉会します。 

                                          

   平成２９年３月２３日 午後８時３５分 教育長会議の閉会を宣告 

                                          

 


